

Nosotros luchamos...

(Viene de la pág. 3ª)

patria de estas bestias—ellos se hayan vuelto más bestias que nunca, y la causa de que el espectáculo que se presenta ante los ojos de nuestros soldados en la hermosa y fértil tierra de Ucrania, sea el de una macabra necrópolis, ruinas tras ruinas, montones tras montones de cadáveres?

He escogido, como ven ustedes, un tema muy triste, para hablarles hoy. Pero considero que no tengo el derecho de no hablar sobre ello, por ser este tema en el que más piensan mis conciudadanos porque son innumerables aquellos cuyos parientes han sido muertos como rehenes o ejecutados sin ningún motivo y convertidos a la esclavitud en Alemania, o muertos de hambre en el trágico invierno de 1942 en Leningrado, asediados por los nazis y finlandeses, que todavía continúan luchando y sufriendo en aquella heroica ciudad, que hace cerca de ochocientos días que está siendo martillada por la artillería enemiga.

DEBER PRIMORDIAL DE SU MISION

Considero uno de los deberes primordiales de mi misión hacer llegar a ustedes esos sentimientos de dolor, odio y ansias de castigar al enemigo que son generales en mi país, de lo que yo he sido testigo, además de sentirlos yo mismo, sobre todo el invierno pasado, cuando recorrí las ruinas de algunas de las regiones liberadas del sector central del frente, o cuando conversé durante largo rato, en uno de los hospitales de niños de Moscú, con un muchachito de once años, a quien los nazis habían serrado poco a poco los dos brazos, después de horribles torturas, mientras intentaban vanamente que declarase que los habitantes de su aldea estaban comprometidos con los guerrilleros.

GUERRA PURIFICADORA

Si, he escogido un tema doloroso, pero no comprendo por qué está casi vedado hablar de él o publicar fotografías documentales de estos horrores. Si los nervios de nuestro pueblo son lo suficientemente fuertes para resistir esos horrores, los nervios de los demás deberían ser, por lo menos, lo suficientemente fuertes también para poder enterarse de ellos y la conciencia de todos debe ser lo suficientemente noble y fuerte para comprender que ésta no es una guerra purificadora para eliminar la hez degenerada de la humanidad, para salvar el futuro y la reputación del género humano.

Creemos haber recorrido ya la parte más penosa de nuestro camino. El eco de las pisadas de nuestro Ejército, Ejército de conciencia, justicia y liberación, se hace cada vez más perceptible a los oídos de los bandidos nazis, tras las murallas de Berlín. Tiemblan porque saben que están condenados y porque no ignoran el castigo que les espera.

CASTIGO PARA LOS RESPONSABLES

Nosotros y nuestros aliados estamos firmemente decididos a que los responsables de estos horrores, de los sufrimientos de los pueblos europeos, no eludan el merecido castigo por sus actos inhumanos. Esto no será solamente un acto de justicia; será, si se puede decir así, una cuestión de salubridad internacional e higiene profiláctica. Será sencillamente la eliminación de los microbios de la peste parda.

Con gran satisfacción se ha enterado nuestra opinión pública de la siguiente declaración firmada por Stalin, Roosevelt y Churchill, en nombre de las treinta y dos Naciones Unidas, como resultado de la Conferencia recientemente celebrada en Moscú, donde se declaró: "En el momento que se conceda cualquier armisticio a cualquier Gobierno que pueda ser establecido en Alemania, aquellos oficiales, y soldados alemanes y miembros del Partido Nazi que sean responsables o hayan participado voluntariamente en las atrocidades, matanzas y ejecuciones arriba mencionadas, serán enviados al país en el que fueron cometidos sus abominables actos, a fin de que sean juzgados y castigados de acuerdo con las leyes de estos países liberados y de los Gobiernos libres que ellos se creen.

De este modo los alemanes que participaron en los fusilamientos en gran escala, de los oficiales italianos, o en la ejecución de los rehenes franceses, belgas, noruegos, o campesinos cretenses, o que han tomado parte en la exterminación a la cual fué sujeto el pueblo polaco, a la población de los territorios de la Unión soviética, de los cuales hoy día se está desalojando al enemigo, deben saber que se les llevará al teatro de sus crímenes y que serán juzgados allí por los pueblos a los cuales devastaron.

Que esto se tome en cuenta por aquellos que, hasta ahora, no se han manchado las manos con sangre inocente, porque si se unen a las filas de los culpables, pueden estar seguros de que las tres potencias aliadas les encontrarán incluso en los confines de la tierra y los entregarán a sus acusadores, a fin de que se imparta justicia."

Para cada soldado y para cada ciudadano soviético, las tres firmas que lleva ese documento son una garantía de que se cumplirá. Y a nuestros amigos mexicanos me dirijo con el ruego de que no cierren los ojos ante los horrores cometidos por las bestias nazis y para que midan correctamente la escala de los sangrientos desmanes de nuestro enemigo común, aunque no sea más que, porque para combatir al enemigo, hay que conocerlo bien, y que comprendan el efecto que producen sobre la conciencia de los pueblos que los han sufrido, y que eleven sus voces más aún y más fuertes contra los monstruos nazis y todos sus agentes, que todas las naciones de América Latina sean aún más energías e intransigentes para localizar y eliminar los dientes que el dragón ha sembrado.

LOS QUE REZAN PORQUE SE PERDONE AL ENEMIGO, SON FALSOS ANTIFASCISTAS

Permítanme que albergue la esperanza de que, después de lo que les he dicho esta noche, que lo mismo pudiera haberles dicho cualquier ciudadano soviético, comprenderán ustedes que, al considerar los crímenes nazis como secuela normal de toda guerra, o al presentar esta guerra como un conflicto más entre grandes potencias en rivalidad, se convierte uno involuntariamente en auxiliar de nuestro enemigo común.

Estoy seguro que compartirán ustedes mi opinión cuando digo que los que, en lugar de ayudar a la lucha contra ese enemigo, hipócritamente y escudándose en falsos pretextos humanitarios, hacen como que rezan para que termine ya el derramamiento de sangre y se perdone al enemigo, y sienten más fervor en sus oraciones según más se debilita el nazifascismo, poniendo así en el mismo nivel a las Naciones Unidas y al campo del sangriento Hitler y sus agentes, están sencillamente procurando camuflar el abismo moral que separa a los dos campos y protegiendo al enemigo mortal de la humanidad.

Muchos creyentes en Rusia también rezan. Rezan por la victoria de nuestras armas, rezan por el aplastamiento y la aniquilación de los agresores, rezan porque Dios castigue a los culpables. Esas fervientes oraciones sí son nobles.

No; nosotros luchamos no bajo falsos pretextos humanitarios, sino en nombre de los más elevados ideales humanistas y estamos convencidos de que las Naciones Unidas, y con el gran pueblo mexicano compartiendo un honroso lugar en las primeras filas de los que marchan, lograremos limpiar la superficie de la tierra de los criminales nazis y librar para siempre a la humanidad de la repetición de horrores como éstos."

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizaso" del Sistema Nacional de Bibliotecas de Costa Rica, Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Mil vanguardistas que den 50 colonos cada uno

Eso es lo que necesita "Vanguardia Popular" para su campaña.

OPONGAMOS nuestras modestas contribuciones a los cheques de los ricos reaccionarios y de los nazis solapados.

—o—

5 ACCIONES de € 50.00 cada una ha colocado la célula Empresa N° 6. — Muy bien compañeros. ¡Adelante!

Una acción: Vecinos del barrio Calderón Muñoz. 6 acciones ha colocado la célula "Juanito Mora". Muy bien ¡Camaradas!

—o—

ANTINAZIS: Ayuda al Partido que tiene la más limpia tradición de lucha contra las tiranías totalitarias!

—o—

— Teléfono: 5561 AP. 758 —

Recorrido de Células del 22 al 28 de Noviembre

Célula 15 de Setiembre, c. Víctor Cordero, Martes a las 7 de la noche, en la Y Griega, contiguo a la pulpería "Las Brisas de San Francisco.

Célula San Francisco de Dos Ríos, c. Guillermo Fernández, Martes a las 7 de la noche en casa del c. Gonzalo Valverde.

Célula Desamparados, c. María Luisa González, Martes a las 7 de la noche.

Célula José Martí, c. Carmen Lyra, Martes a las 7 de la noche.

Célula Antonio Hernández, c. Jaime Cerdas, a las 2 de la tarde del domingo en San Francisco de Guadalupe.

Célula Julio Antonio Mella, c. Carlos Luis Sáenz, Domingo a las 2 de la tarde en casa del c. Rodrigo Retana en Hatillo.

Célula La Uruca, c. Faustino Carvajal, Martes a las 6 de la tarde.

Célula Brawder, c. Alejo Poveda, Martes, a las 7 de la noche en San Pedro de Montes de Oca, esperar en la esquina del terminal del tranvía.

Célula Vanguardia, c. Estela Peralta, Martes a las

7 de la noche en el barrio Keith en casa del c. Carlos Luis Villalobos.

Célula Simón Bolívar, c. José Joaquín Solano, Martes a las 7 de la noche en Paso Ancho en casa del c. Madrigal.

Célula Stalin, c. Enrique Góngora, a las 7 de la noche en San Sebastián en casa del c. Malaquiel Soto.

Célula Empresa N° 1, c. Arnoldo Ferreto, Miércoles a las 5 de la tarde en el Salón del Partido.

Célula Empresa N° 3 Sastres, c. Manuel Moscoa, Martes a las 7 de la noche en el Salón del Partido.

TEMA A TRATAR.—Explicar bien el primer capítulo del Programa del Pacto.—A los compañeros notificados para hacer el recorrido se les hace saber que su puntualidad es muy necesaria.

A todos los secretarios de organización de las células se les hace saber que deben enviar a la mayor brevedad la lista de todos sus militantes y su respectivo secretario.

Carlos Luis Moya Soto
Secretario de Organización

Trabajador: Entérese de las maniobras de los enemigos del pueblo de 6 a 6.30. Sintonice el programa

Ojos y Oídos del Bloque la de Victoria

AMERICA LATINA

VOZ DEL TROPICO

VOZ DE LA DEMOCRACIA

Los avances...

—Viene de la pág. 3ª

parte, si tenemos en cuenta la supremacía de la Flota Roja en el mar Negro y la posibilidad de fuertes ataques de la aviación destinados a hundir a los barcos que se empleen para el traslado de los nazis a Odesa o a los puertos de Rumania.

La victoriosa ofensiva soviética permitirá en fecha próxima la ocupación de Gomel, que ha sido casi cercada, y la de Krivoi-Rog, cada día más amenazado. Pero podemos tener la seguridad de que los rápidos avances del Ejército Rojo no se detendrán y que pronto entrarán en acción nuevas fuerzas, equipadas para la campaña de invierno. Es de esperar que antes de la llegada de la próxima primavera los soviéticos habrán logrado liberar definitivamente todos sus territorios aún ocupados por los nazis, y habrán penetrado en Rumania y en Polonia.

Parece que los rumanos sienten el peligro inminente que les amenaza, y ya se habla de una evacuación de ciertas regiones de su territorio y de la intensificación de la lucha de guerrillas, que deben ver muy próxima la expulsión de nazis y traidores de su patria.

¿QUE ES UNA NACION...

—(Viene de la 1ª. pág.)

proyectan otro ataque a la civilización. En Washington, nadie puede dar pruebas concretas de que Alemania está vacilando y a punto de capitular, y yo he interrogado prácticamente a todos los que podrían saberlo.

¿Qué es una nación sin fueherer? ¿Qué será de Costa Rica sin don León Cortés?

Pongamos nuestras barbas en remojo: los prisioneros alemanes en los Estados Unidos, según dice el Secretario del Tesoro, señor Henry Morgenthau, no comprenden cuando se les habla de la democracia y su argumento único es el siguiente:

¿Qué es una nación sin Fueherer?

... ¡¡ES UN KAOS!!

En la mentalidad germana de esos nazis no puede caber el concepto de la libertad de los pueblos. Ellos han sido amaestrados para la esclavitud y en consecuencia necesitan un Amo que los dirija. Esto explica que ellos no puedan ni imaginar siquiera un pueblo que se desenvuelva ordenadamente dentro de las normas de la libertad y el respeto a la dignidad humana.

Pero, si tal actitud mental, que apenas si podría llamarse pensamiento, es la típica de los prisioneros nazis, si es para alarmarnos el hecho de que entre nuestros conciudadanos haya quienes casi con esas mismas palabras y con un idén-

tico concepto, se han agrupado en partido político, el cortesista.

Porque el cortesismo no sólo tiene como bandera la exaltación de su Jefe, de ese jefe como salvador providencial de la patria, como hombre fuerte, y como única cabeza pensante de su agrupación.

Ahora, si recordamos los fresquitos procedimientos de don León en su pasada administración, tenemos que concluir que los cortesistas quieren en la presidencia a un fueherer. Y si por otra parte vemos cómo para el cortesista-

mo, fuera de don León, no hay nada que sirva en el país; cómo, en su oposición cerrada al Dr. Calderón Guardia, no ha podido reconocerle ni el más mínimo acierto en su administración, entonces nos explicamos por qué el cortesismo no entiende la democracia y por qué cuando de ella le hablamos nos contesta diciéndonos:

¿Qué es Costa Rica sin don León Cortés?

¡¡Es un Kaos!!

Esta es la forma de pensar típica, aquí como en todas partes, de quienes le vuelven la espalda a las ideas y en vez de ellas colocan a un hombre al cual lo dispensan de todo plan de Gobierno y sólo le exigen que "mande" que imponga su "voluntad" como única y providencial norma de gobierno.

Mítin el lunes 22

A las 8 en el Salón del Partido

Hablarán

CERDAS y GUTIERREZ